Prédication du dimanche ROGATE

14 mai 2023

1 Timothée 2/1-6a

- 1 J'encourage donc, en tout premier lieu, à faire des requêtes, des prières, des supplications et des actions de grâces pour tous les humains,
- 2 pour les rois et pour tous ceux qui occupent une position d'autorité, afin que nous menions une vie paisible et tranquille, en toute piété et en toute dignité.
- 3 Cela est beau et agréé de Dieu, notre Sauveur,
- 4 qui veut que tous les humains soient sauvés et parviennent à la connaissance de la vérité.
- 5 Car il y a un seul Dieu, et aussi un seul médiateur entre Dieu et les humains, l'humain Jésus-Christ,
- 6 qui s'est donné lui-même en rançon pour tous

La prière, et surtout l'Eglise en prière!

C'est le thème de ce dimanche pour notre union d'églises.

Rogate en latin, c'est un impératif, c'est un ordre, un commandement!

Paul s'adresse à son compagnon, son fils dans la foi, et par lui Paul s'adresse à l'ensemble des communautés fondées, visitées par eux. Et Paul s'adresse aussi à nous, communauté des croyants du 21^{ème} siècle.

Les élèves rencontrés dans les interventions interreligieuses à Mulhouse (calendrier interreligieux de la ville de Mulhouse, rallye

interreligieux et visite des lieux de culte par les lycéens, à l'initiative de la région Grand Est...) demandent souvent quels sont les temps de prière, combien de fois par jour les protestants prient!

Ou de manière plus personnelle, comme pasteur, combien de fois je prie par jour.

Je cite alors l'apôtre Paul, encore lui, qui nous invite à « prier sans cesse » et j'évoque alors plus un esprit de prière que des temps et des moments bien déterminés, ordonnés, et minutés, comme cela existe chez les chrétiens, dans les monastères ou chez les religieuses par exemple.

Et Paul nous indique en quoi consiste la prière de l'église rassemblée :

Requêtes, prières, supplications, actions de grâce. Les termes varient selon les traductions, quand dans l'une le terme est traduit par demande, dans l'autre on trouve requête ou supplication...

Peu importe les mots employés, ils expriment tous notre élan vers Dieu.

Dans les textes de Paul déjà si denses, il y a des phrases qui ont un poids extraordinaire. Elles sont souvent citées, elles peuvent soutenir notre foi à des moments difficiles de notre vie.

il y a un seul Dieu, et aussi un seul médiateur entre Dieu et les humains, l'humain Jésus-Christ,

6 qui s'est donné lui-même en rançon pour tous

PL – 14 mai 2023 – Rogate – I Timothée 2/1-6a – Francis Muller

En voilà une que nous pouvons mettre au fond de notre cœur, la savoir, la connaître, la comprendre « par cœur » !

C'est tout simplement le Résumé de la foi chrétienne.

Paul nous invite à prier pour les rois, c'est-à-dire les chefs d'états, cela veut dire pour Paul au moment où il évoque ces mots, prier pour Néron!

Comment prions-nous pour nos responsables politiques? La question est même : Prions-nous pour eux ?

Je ne me souviens pas avoir vraiment prié pour les différents présidents que j'ai connus, ni d'ailleurs pour notre président actuel. Je les ai plains, je les ai critiqués, je n'ai jamais envié leur place, mais je ne me souviens pas vraiment avoir prié pour eux, ni pour leurs gouvernements respectifs.

Cette prière pour les humains, quelque soit leur position dans la société, a pour point de départ le salut accordé par Dieu, l'universalité du salut, une obsession pour Paul et ses secrétaires : Dieu veut que tous les humains soient sauvés. Il y a un seul médiateur entre Dieu et les humains, l'humain Christ Jésus.

Le mot « tous » revient systématiquement.

Un mot auquel nous réagissons souvent négativement, nous trions les humains pour lesquels nous prions.

Ce texte est un appel à vérifier les dimensions de notre prière, bien sûr nous ne pouvons pas prier pour la terre entière, mais nous pouvons commencer par un petit morceau.

Prier pour les chefs d'état, j'y reviens, c'est les restituer à leur place.

Le pouvoir peut griser jusqu'à la folie, cela arrive même dans nos petites structures humaines, nos paroisses, nos associations, nos communautés!

Les empereurs romains se faisaient adorer, et nous avons tant d'exemples de culte délirants.

Paul lutte contre différents cultes exagérés adressés à Moïse, aux grands-prêtres, aux anges, qui deviendraient les intermédiaires entre Dieu et nous. Non, non ,non, il n'y a qu'un seul médiateur : un humain, Christ Jésus. Et Paul précise, un humain, c'est là notre salut : un humain peut sauver tous les humains parce qu'il est Dieu ; Dieu pour nous sauver, a choisi d'être humain.

Dès que l'on ne voit en Jésus que le Dieu ou que l'humain, on met à mal sa médiation.

Nous sommes à chaque fois devant le mystère de l'incarnation, il est vrai Dieu et vrai homme. Le salut de Dieu nous est offert en Lui.

Jésus Christ médiateur, il ne nous rapproche jamais de Dieu en nous éloignant des autres humains et il ne nous jette pas vers les humains en nous éloignant de Dieu.

Nous avons là de quoi méditer et nous engager!

Amen